

NOTICIERO EXTREMEÑO

Lunes 25 de Abril de 1904.

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 31.

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán 2, bajo.

Enseñanzas.

Las inquietas olas del Mediterráneo se encargaron de disipar, con su rumor, los últimos ecos del entusiasmo inspirado por las altas instituciones a Cataluña.

Quizá se encarguen ahora de corear el chillón ruido de las agitaciones entusiastas de catalanistas y republicanos, que resurgen oscas y malhumoradas por entre las ya reposadas efervescencias dinásticas.

Si tales ecos llegan a los oídos soberanos, tienen que producir en su joven corazón impresiones muy amargas.

Porque no es sólo en Cataluña, en Madrid la voz de Salmerón se encarga de dar fe de vida de los entusiasmos republicanos.

El Rey habrá aprendido que, si por unos momentos sus oídos no percibían más que el «rumor de besos y batir de alas» del amor que el pueblo siente por su soberano, al apagarse éstos queda vibrando en el ambiente el fragor molesto del encono y de la amenaza.

Y no por cierto amenaza ni encono a la juventud inocente que ocupa el trono, sino a lo que ésta representa.

Peró hay más que en los jóvenes oídos soberanos debe resonar con vibración siniestra.

La protesta contra las instituciones pretende valerse de las armas que juraron defenderlas, y para ello la voz apocalíptica del tribuno republicano sustituye los atronadores acentos de sus rencores por la monarquía, con inflexiones tiernas y halagadoras para el ejército que la defiende.

Esto debe ser doloroso para los poderes soberanos, pero muy provechosamente instructivo.

Debe enseñarles que no es solo la música agradable de regocijos y aun de adulaciones que dañan amigos y cortesanos, la que resuena en los ámbitos sociales del país.

Hay también voces destempladas que encuentran eco en pechos descontentos y mal avenidos con el orden actual de cosas.

Y que es necesario, si éste ha de sostenerse, hacerlo agradable y beneficioso para todos los elementos sociales, con objeto de que esas voces y cuantas puedan levantar tal vez bastardas ambiciones, no encuentren eco alguno.

Esto se consigue solamente convirtiendo en macidez sólida, llenándola de prosperidades, la oquedad que en el corazón de los pueblos hayan podido hacer los desaciertos y los consiguientes infortunios.

Porque el único medio de que no tengan resonancia las voces destempladas de la protesta, es robarles el vacío de prosperidades en que se propagan.

Por fin el animal resuelve acostarse, para que podamos ver el

Quinto

Negro, astifino y regular de libras. Con poder y recargando arremete siete veces contra los caballos, derribando cuatro que quedan para el arrastre.

En el redondeo se reproduce el barullo, que cunde entre el público, por si se han de matar ó no más caballos y por si los peones estarían mejor en sus respectivos domicilios.

Bombita chico hace una inteligente faena de muléta, propinando a su adversario media estocada desprendida y un descabello al segundo golpe. (Palmas).

Sexto

De Ibarra, en sustitución del compañero, que no se encuentra en disposición de salir.

Grande, de mucha romana y con buenas velas.

Lagartijo chico le obsequia con dos verónicas, nada más que aceptables, achuchándolo después hasta hacerlo tomar nueve varas, á cambio de dos caballos fenecidos.

Los banderilleros de tanda pasan las de Caín para llegar al morrillo del Ibarra, saliendo por fin de su empeño sin lucimiento alguno.

Lagartijo chico, sin hacer prodigios con el trapo rojo, atiza al de Ibarra dos estocadas atravesadas, cuarteando, un pinchazo y otra estocada regular haciéndose la mar de pesado el niño.

La corrida, en general, de lo más corriente y aburrido que se ha visto.

Estado de Lagartijo

El diestro *Lagartijo* se encuentra muy mejorado de la herida que sufrió el jueves último. Espérase que curará en breve.

La cuadrilla del diestro cordobés salió ayer para Córdoba, en vista del estado satisfactorio del herido.

Estado del Algabeño

El estado de José García *Algabeño*, ha mejorado algo en las últimas veinticuatro horas.

El médico le ha permitido ayer fumar, continuando, sin embargo, la prohibición de hablar, que hizo desde los primeros momentos.

La casa del espada está siendo visitadísima por amigos y partidarios del diestro de la Algaba.

VIAJE DEL REY

El temporal

A causa del temporal reinante ha suspendido su salida el yate real *Giralda*, que continúa en Pollensa.

Variando el itinerario.—Regalos

Dícese que Don Alfonso irá directamente á Ibiza sin detenerse en Sollar.

El Ayuntamiento de Pollensa envió al *Giralda* valiosos presentes para S. M. el Rey.

Pueblo contrariado

El vecindario de Pollensa ha lamentado que Don Alfonso no haya bajado á tierra.

Espera que lo hará, si mejora el tiempo. El pueblo siente vivos deseos de manifestar su entusiasta adhesión al Soberano.

Población engalanada.—Donativo

La población de Pollensa ofrece un hermoso aspecto.

Hay multitud de arcos levantados, habiéndose engalanado las calles y cubierto de flores el trayecto que habrá de recorrer la comitiva real.

S. M. ha enviado al Alcalde de Alcudia un donativo de 500 pesetas para los pobres de la población.

Guerra ruso-japonesa

El transiberiano.

El periódico ruso de Varsovia *Warsavski Dzien*, órgano oficial y por lo tanto digno de crédito, publica un despacho de Kharbin describiendo el estado del ferrocarril transiberiano.

Según dicho despacho el transporte de las fuerzas militares se hace regularmente, no ocurriendo lo mismo con el transporte de los caballos, muriendo casi la mitad en el camino á causa de las malas condiciones de los wagones; estos no pudiendo ser bien desinfectados son origen del desarrollo de grandes epidemias entre los animales.

Los dos lados de la línea y las carreteras están sembradas de enorme número de caballos muertos en los que se ceban las águilas y los lobos que infestan la región.

Los cuerpos podridos de los caballos exhalan olor nauseabundo y témesese que esto origine la peste con la entrada de los calores.

Desprendimiento del Czar

Confírmase el rumor que ha venido circulando estos últimos días en la prensa, de que el Czar, dando pruebas de gran amor por la patria rusa, está resuelto á prestar á la nación varios cientos de millones de rublos de su fortuna personal, sin interés alguno.

Llegada de Veremius

El almirante Veremius comandante de la escuadra que se dirigía al Extremo Oriente para reforzar la flota de Puerto Arturo, ha llegado á San Petersburgo.

Dimisión de Alexieff

En San Petersburgo es opinión general que el vice-rey Alexieff presentará su dimisión tan pronto como el almirante Skirdloff llegue á Puerto Arturo.

Créese que existen entre estos dos almirantes antiguos resentimientos.

Recibimiento entusiasta

La población de San Petersburgo preparase para hacer al gran duque Cirilo un recibimiento entusiasta, celebrando de esta manera su salvación milagrosa del desastre de la escuadra rusa en Puerto Arturo.

Dicho gran duque ha llegado ayer á la estación de Irkust á orillas del lago Baikal.

Derrota de los japoneses

Parece confirmarse que en la última tentativa que han hecho los japoneses para atravesar el río Yalú fueron derrotados, teniendo 500 bajas.

Créese que muy pronto intentarán los japoneses atravesar de nuevo dicho río con fuerzas muy considerables.

Noticias de Shanghai

Despachos recibidos de Shanghai comunican que una división de tropas japonesas ha llegado á Tonca yagu separándola solamente de las fuerzas rusas el río Yalú.

Intento de desembarco.

Parece confirmarse que fuerzas considerables de tropas japonesas han intentado hacer un desembarco en Rin-chang, población á orillas del río Liao que los rusos han fortificado de manera formidable.

Duración de la guerra.

Tanto en Rusia como en el Japon es creencia general entre las personas competentes, que la guerra actual podrá prolongarse indefinidamente, siendo difícil predecir su duración, que en todo caso será larga.

Estado de la flota japonesa

El capitán de la marina inglesa Trobidge ha declarado que hasta hoy la flota japonesa había sufrido poco en los combates que han tenido lugar, pudiendo decirse que está intacta.

Conducta de los marinos japoneses

Es objeto de grandes elogios el gran patriotismo que demuestran los marinos japoneses y al mismo tiempo su perfecta disciplina, debido esto en gran parte á la habilidad y entereza del almirante Togo.

Salvamento de marinos rusos

Es así mismo elogiado el comportamiento de las tripulaciones de los buques japoneses realizando verdaderas heroicidades en el salvamento de marinos rusos.

Telégrafo sin hilos

Parece ser que los japoneses tienen montado á bordo de sus buques el sistema de telegrafía sin hilos, con resultados excelentes.

Navíos reparados

Algunos de los buques rusos averiados en los últimos combates, dícese han sido ya reparados, estando listos para entrar en combate.

En busca de marinos

Telegrafían de Londres que el cónsul ruso en dicha capital, hace grandes ofrecimientos á los marinos ingleses de la reserva que quieran ir á servir con la escuadra del Báltico.

Avances de fuerzas rusas

Telegrafían de San Petersburgo que una fuerte columna de fuerzas rusas ha pasado el río Jumen al Norte de Corea para atacar por el flanco á los japoneses.

Llegada de Skirdloff.

Supónese que el almirante Skirdloff, el nuevo comandante de la flota rusa en Puerto Arturo, llegará á su destino el 17 de Mayo.

Captura de buques.

El vice-rey Alexieff ha ordenado la captura de los buques neutrales que se encuentren en la costa de Corangtong.

Petición de los misioneros franceses

Los misioneros franceses residentes en la población de Rincharg han solicitado que sus establecimientos sean transformados en hospitales militares.

Huelga en Marsella

Reviste graves caracteres la huelga en Marsella.

Las tripulaciones de los buques llegados ayer á este puerto obtuvieron licencia.

Los oficiales únense á los huelguistas. Es probable que se adhieran á la huelga todos los obreros del puerto y conductores de carros.

El comercio se halla paralizado.

Mitín en Madrid.—Discurso de Salmerón

Se ha celebrado el mitín de los obreros ferroviarios.

Hizo uso de la palabra el Sr. Salmerón conjurándoles á unirse con el partido republicano.

Dice el expresidente de la república que es necesario conquistar al ejército, y añade que éste es inocente de la pérdida de las colonias.

Al hacer estas manifestaciones interviene el delegado de la autoridad.

Termina el Sr. Salmerón ensalzando las huelgas como armas poderosísimas para conseguir sus aspiraciones.

CANEDO.

Del Extranjero

Toros en Oporto

OPORTO, 24-6-15 t.

Toros de Palha, buenos.

Morenito de Algeciras, superior toreando, banderilleando y simulando la estocada; habiendo recibido muchos aplausos durante toda la tarde.

Ha sido contratado para otra corrida que se celebrará en el mes próximo.

ONARES.

AGENCIA FABRA.

PARIS.—Apertura de la Bolsa de hoy.

Exterior español: 83'50.

3 por 110 francés: 97'60.

LONDRES.—Exterior español: 83'00.

PARIS.—*Le Petit Parisien* inserta esta mañana un telegrama de San Petersburgo anunciando que en los encuentros entre rusos y japoneses habidos en el Yalou, quedaron 1.500 soldados japoneses completamente destruidos.

LONDRES.—Un despacho de Seul dice no estar confirmados los rumores relativos á un importante encuentro sobre el Yalu.

PARIS.—Son en gran número los abogados que firman la protesta elevada al Gobierno por la retirada de los Crucifijos de todos los Tribunales de Justicia.

El almirante Alexieff

Vienen desde algunos días corriendo rumores de la dimisión del vicerey Alexieff y hasta se dice que éste ha pedido al Czar que le releve del cargo que desempeña en el Extremo Oriente.

No nos sorprendería que dicho rumor viniera á ser verdadero.

El almirante Alexieff posee cualidades excelentes y ha prestado servicios á su país; pero no es menos verdadero que ha resultado lo que los franceses llaman «un homme néfaste» en el actual conflicto.

A su falta de cálculo y á sus imprudencias, son debidas casi enteramente las contrariedades y reveses que está sufriendo el pueblo ruso.

Ha sido Alexieff el alma del partido que abogaba por la invasión de Manchuria y quien protegido por Bezobrazoff y otros miembros del partido reaccionario de San Petersburgo, ha originado la presente guerra.

La política hábil y prudente de Wite, el gran estadista ruso, del Conde de Lamsdorff, del general Kuropatkin y de M. Lesar contrarios á la expansión rusa en el Extremo Oriente fué puesta de parte, debido á los manejos de Alexieff, Bezobrazoff y otros tantos reaccionarios que forman en Rusia un partido muy poderoso contrario á toda reforma del imperio ruso en sentido moderno.

A la primera vista, es difícil comprender cómo han podido ser puestos de parte hombres tan notables y de fama europea tales como Wite, Lamsdorff, estadistas consumados y de gran experiencia en la gerencia de los negocios públicos.

Sin embargo, es fácil comprender la causa.

En Rusia la opinión pública ejerce poca ó ninguna influencia en la política; no hay más que intrigas personales; un

insignificante favorito del séquito del autócrata, ejerce frecuentemente más influencia que un estadista, cuyo nombre está en los labios de todo el mundo, cuya abnegación por su país está fuera de duda y que ha producido sólidos frutos durante largos y laboriosos servicios.

La influencia del almirante Alexeieff, parece haber concluído: los plenos poderes conferidos á los dos caudillos, el general Kuropatkine y el almirante Kridlof que en el Extremo Oriente dirigen las operaciones terrestres y navales, han mermado mucho el prestigio del almirante Alexeieff y así es muy natural que éste haya solicitado la dimisión.

Nuestra opinión

En otro lugar damos á nuestros lectores la noticia de la Junta que se ha pretendido celebrar en el Ateneo, para la realización del pensamiento expuesto en la prensa por el entusiasta extremeño que bajo el pseudónimo «Uno de tantos» manifestó su deseo de que Extremadura concurriera de un modo decoroso al centenario del Quijote celebrando un certamen de carácter regional.

Y por carta manifestaba otro una disidencia más.

Si por este camino se comienza, preparamos llegar tarde ó nunca á fin práctico alguno.

Creemos que, por el contrario, debemos todos deponer nuestras diferencias de criterio en los detalles, en obsequio del acuerdo unánime que reina en cuanto al fondo del asunto.

Todos, en efecto, estamos conformes en que Extremadura debe de dar señales de vida en la culta manifestación de entusiasmo que España va á hacer por su más grande gloria literaria.

También están todos conformes en la idea de la utilidad que entraña el pensamiento expuesto por «Uno de tantos».

Es, pues, justo que por minucias de detalle queden sin realizar dos beneficios indudables, como son los representados por los dos puntos de vista en que todos concuerdan.

Por nuestra parte la idea puede contar con nuestro incondicional apoyo.

Tiene para nosotros dos atractivos indiscutibles, á saber: manifestar la cultura extremeña en el acto solemne de honrar una de las glorias españolas, y enriquecer la historia de Extremadura con los trabajos, que el certamen puede estimular á que hagan los hombres cultos de Extremadura, dando de lado á su proverbial apatía.

Noticias

Velada literario-musical

A las siete de la tarde dió principio ayer la velada organizada por los jóvenes congregantes de San Luis Gonzaga, con arreglo al programa que publicamos oportunamente, en el patio de entrada del Palacio Episcopal, elegantemente decorado al efecto.

En la presidencia vimos á los señores Canónigo Penitenciario y Párroco del Sagrario Catedral, distinguiendo entre la selecta concurrencia, aparte de otras que nos es muy sensible no recordar, á las señoras y señoritas de Lorenzo, viuda de Amarillas é hija, La Cierva, Montalbán, Lluch, Artacho, Recio, Bulnes, Gaitán, García Martín y hermanas, Lanza, Ardila, Vera, de Miguel, Páez de la Cadena, Lezcano, Iglesias, Giménez, Portillo, Pájaro, Albarrán (Alicia), García, Bello, Carrillo, Jara, Chaves, Rodríguez, Delgado, Espárrago, Gómez Tejedor y Romero.

Fueron muy aplaudidos por sus respectivos trabajos los congregantes señores Espárrago Fernández, Sancho Hernández, Loustau, Membrillera, Calderón Rinaldi, Folgado, Cervera García, Becerro Rodríguez, Albarrán Ordóñez, Lluch, Montaña, Fernández y Fernández, Andreu, Bigerio, Márquez y Ortiz; así como el cuarteto dirigido por D. Felipe Rubio y compuesto de éste y los señores Tejado, Gómez y Suárez.

Reciban todos nuestra felicitación entusiasta, deseando que nos proporcionen nuevo rato de esparcimiento agradable como el de anoche.

Mañana se verán ante la Comisión Mixta de reclutamiento, los juicios de exenciones de los mozos del actual reemplazo de Higuera de Llerena, Llerena, Trasierra, Villagarcía, Chelès, Olivenza y Tálaga.

Por extracción de tierra de la cañada «Arroyo Gallego», del término de Granja de Torrehermosa, han sido puestos á disposición del Juzgado los vecinos de este pueblo José González y Rafael Rodríguez.

El Banco de España ha abierto concurso para proveer treinta y cinco plazas de aspirantes á escritores, habiendo fijado como requisito indispensable, que los solicitantes reunan, entre otras circunstancias, la de ser parientes de funcionarios del Establecimiento, ó de

empleados fallecidos que hubieran pertenecido al mismo.

Las solicitudes podrán presentarse en Madrid ó en las sucursales, y deberán estar en poder de las oficinas centrales, antes de las cinco de la tarde del día 10 de Mayo próximo.

Ateneo

La Junta magna á que había citado para la tarde de ayer la Junta directiva del Ateneo de Badajoz, no pudo celebrarse por escasez de invitados asistentes.

Concurrieron los señores González de Segovia, Fernández Corredor, Fernández de Molina, representando á los Colegios Médico y Farmacéutico de Cáceres; Merino de Torres; Ordóñez Lagarejo, por el *Nuevo Diario*; Rodríguez Medina, por la *Revista de Extremadura*; López Prudencio, por *El Adarve*, de Cáceres y el *Noticiero Extremeño* y D. Francisco Quintana, en representación del Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis; D. José Iglesias, en nombre del excelentísimo señor general Macón; D. Rafael González Orduña, por la Económica de Amigos del País, y los señores Santos Redondo y Chorot.

El objeto de la reunión era estudiar las bases del Certamen científico-literario que habrá de celebrarse para conmemorar el centenario de la publicación del *Quijote*, acordándose citar con el mismo objeto para el domingo próximo.

Por una carta del cronista de Badajoz Sr. Cascales Muñoz, se sabe que los señores Marqués de Jerez, Duque de T. Serclaes y otros distinguidos personajes extremeños se hallan animados de los mejores deseos en favor de la idea, esperándose que habrá muchos é importantes premios en metálico para el Certamen que se proyecta.

Celebraremos que el domingo próximo concurren señores suficientes, y que la Comisión que se nombre active los preparativos que han de dar por resultado el que las provincias de Badajoz y Cáceres no hagan papel desairado en la solemne apoteosis del inmortal autor del *Quijote*.

Tenemos entendido que un joven de la localidad piensa construir un refinero de gallos, que se inaugurará en la primavera próxima, en vista de la creciente afición á este *sport*, entre los adinerados de la capital.

La Guardia civil de Ribera del Fresno ha denunciado dos jumentos del vecino de Puebla del Prior Juan Roncero, encontrados en un sembrado de cebada.

Por hurto de dos paneras, ha sido puesta á disposición del Juzgado, la vecina de Villafraña de los Barros Carmen Hernández Mellado.

Por romper trece aisladores de porcelana en los postes telegráficos en el kilómetro 105 de la vía férrea de Zafra á Sevilla, han sido denunciados los jóvenes de trece á catorce años Amaro Cerezo Piñuela, Manuel Merchán Río y Candelario Morgado Valencia.

Para esta noche está convocada la Diputación provincial.

Como en la convocatoria se conminaba con la multa de 250 pesetas á los diputados que no concurren, es de esperar que esta noche se reúna el cuerpo provincial.

Como anunciamos en nuestro número anterior, ayer se administró la Comunidad Pascual á los enfermos del Hospital militar.

El acto resultó solemnisimo, asistiendo numeroso público y muchas comisiones oficiales.

El interior del edificio estaba adornado con exquisito gusto y sencillez.

Incendio

A las ocho y media de la tarde del día 22 del actual inicióse un fuerte incendio en la fábrica de taponés de D. Manuel Carrero Fernández, de Jerez de los Caballeros.

El vecindario acudió al sitio del siniestro, prestando muy eficaz ayuda y consiguiendo, en unión de la fuerza de la Guardia civil, localizar el incendio, que no se propagó á otras dependencias de la fábrica. A pesar de esto, el fuego no se dominó por completo hasta las ocho de la mañana de anteaayer, calculándose en unas 25.000 pesetas los daños causados y el material destruido por las llamas.

A lo que parece, el incendio fué casual, sospechándose que de algunos de los candiles que llevaban los obreros, que hicieron el ordinario registro antes de marcharse del local, debió saltar una chispa que prendió en las pilas de corcho almacenado.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

El niño Fernando Fernández recibió ayer una herida de piedra hallándose en el paseo de San Andrés.

El causante no fué detenido.

Ayer dió un concierto en el Casino de Badajoz la notabilísima pianista doña Lucía Fernández de Trespacios, que fué muy aplaudida por los numerosos aficionados que la oyeron.

La señora Fernández, que posee una

gran ejecución y muy vastos conocimientos musicales, interpretó admirablemente varias obras, entre ellas algunas de Wagner, cuya música parece ser la preferida de la aplaudida pianista. Esta dará otros conciertos en Badajoz, en el local de otras sociedades.

Por considerársele autor de un hurto de 14 pesetas, ha sido puesto á disposición del juez el vecino Manuel Rodríguez.

Ayer fué detenido por promover escándalo el vecino Esteban Fernández.

Desde anoche se encuentra en la capital el presidente de la Diputación provincial D. Eusebio Bravo.

El ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, afecto á la jefatura de Obras Públicas de la provincia, D. Francisco Padura, regresó ayer á la capital.

La Dirección general de Administración Local comunica hallarse expuesto al público en el Ministerio, durante veinte días, el recurso de alzada interpuesto por D. Aníbal Ogea, contra providencia del Gobierno civil de la provincia, confirmativa de acuerdo del Ayuntamiento de Don Benito.

Para el Alcalde

Tenemos entendido que en las calles donde se está levantando el empedrado por su recomposición, no siempre se amontonan las piedras en sitio conveniente.

Anoche estaban obstruidas las aceras de la calle de Santa Lucía en el extremo que da á la plaza de Alfonso XII, según nos manifestó un sujeto que tuvo la mala suerte de tropézar y caer en aquel sitio.

Si á esto se une el que las calles no están todo lo bien alumbradas que deberían, no es extraño que ocurran estos percances que deben evitarse para bien del vecindario.

No damos crédito á los rumores que predicen sorpresas para la sesión que esta noche celebrará nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Entendemos que ni el asunto lo merece ni se llevan á la sesión los bríos de que se hace gala fuera de ella.

Pocas horas faltan para convencerlos, y nos alegraríamos acertar.

En López de Ayala

Anoche se dió, como indicamos en nuestra anterior revista, otra representación á la conocida obra *Los dos piteles*.

El público de palcos y plateas brilló en su mayoría por su ausencia; no así el de los pisos altos y butacas, que anoche fué, con mucha diferencia, más numeroso que de costumbre.

Los actores estuvieron como en la noche anterior, inspiradísimos.

El alcalde de barrio D. Manuel Elías, denunció ayer ocho litros de leche en malas condiciones para el consumo.

El sábado fueron denunciados los pequeñuelos Ramón Oller y Atilano Sánchez, que en la calle De Gabriel se castigaron mutuamente.

Viajeros venidos en el correo de ayer, manifiestan que al llegar al puente de Gévora notaron con asombro que en aquel sitio se percibe el aroma del café de «La Cubana» que se tuesta y vende: Francisco Pizarro, 15.

Hasta Badajoz llegaron embriagados con el penetrante aroma.

Se encuentra muy aliviada la esposa y una hija pequeña del oficial primero del Gobierno civil, D. Francisco Pomar. Lo celebramos.

A las cinco y media de la tarde de ayer penetró en el establecimiento de bebidas instalado en el número 13 de la calle Meléndez Valdés un sujeto como de unos 28 años, y después de tomar un vaso de vino, subió á las habitaciones del piso principal penetrando en la que se encontraba durmiendo el dueño de la casa, al que trató de agredir.

A las voces de aquél, sorprendido, se presentaron un guardia municipal y un número de la benemérita, que detuvieron al agresor Manuel Gómez Fernández.

Leemos en un periódico de Ciudad Real, que muy pronto se firmará un Real decreto concediendo la comunicación telefónica con Madrid, Barcelona y Valencia á las capitales de Badajoz y Ciudad Real.

Hoy á las doce se venderá en pública subasta en el cuartel de la Guardia civil, un caballo, de seis años, que dan de baja por desecho.

Hoy y mañana, de seis á diez, se ejercitará en el tiro al blanco la fuerza de la Guardia civil de esta plaza, en la cañada de Sancha Brava.

Por la Guardia civil del puesto de Valencia del Mombuey se ha prestado un buen servicio; pues con noticia de que en aquellas inmediaciones merodeaban dos individuos sospechosos, dieron una batida y consiguieron detener á uno,

antes de internarse en Portugal, el cual, tras minuciosas investigaciones, resulta ser fujado de una cárcel cuando marchaba en conducción para esta capital á responder de los repetidos robos efectuados y por heridas graves inferidas á un convecino.

El otro sujeto también fué capturado y puesto á disposición del señor Juez de Aracena (Huelva), que lo tenía reclamado por requisitoria.

Por la Guardia civil del puesto de Mérida ha sido entregado al Juzgado un individuo vecino de Calamonte, por causar daños de importancia en un plantonal de olivos con una manada de cabras que custodiaba.

Por los puestos de Villar del Rey, Talavera y Navalvillar de Pela han sido recogidas varias armas, por usarlas sin licencia.

Probad todas las imitaciones que en España existen del célebre café torrefacto de «La Estrella» y podréis apreciar la diferencia que existe entre los súbditos y el rey de la torrefacción.

Lo hay Muñoz Torrero, 13 y 15, Arias Montano, 12, y Cooperativa militar.

Por disposición superior, hace unos días que se empezó la instalación, en las proximidades del Parque de Castelar, del kiosko construído por el Ayuntamiento con destino al real de la feria el año 1902, y que lució su desairada construcción en la «Memoria de Menachos», sin que para nada útil, que recordemos, sirviera en aquella fecha.

Ahora se exhuman los restos maderables del kiosko en cuestión, para que en él se coloquen las bandas de música que alternadamente vienen amenizando las «tardes del Parque de Castelar»; pero con tan desaceratado acuerdo, que nos parece que sobre resultar dicho armatoste nada aparente para aquel sitio, no llenará los fines á que se le destina, por el lugar en que se ha colocado, á regular distancia del paseo.

¿Cómo, si se pensó en utilizar el Parque para paseo público—y debió pensarse, puesto que es casi su única finalidad—no se ha instalado un kiosko dentro de su perímetro?

A nuestro juicio, y salvo mejor opinión, ni el artefacto de que se trata encuadra en aquel sitio, ni responde á los fines á que se le destina, después de dos años de merecido enterramiento.

Tenemos la seguridad de que no somos solos en esta apreciación.

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

El ferrocarril transsiberiano

III

Esta última parte del artículo el transsiberiano está tomada del periódico de Berlín el «Tag», firma el original alemán el escritor militar Mayor Bruchhausen.

A raíz del nombramiento del general Kuropatkine para el mando supremo de las tropas rusas en el Extremo Oriente, decaíase en Rusia que dicho general no marcharía á tomar posesión del mando de las tropas sin que antes no estuvieran concentrados en Manchuria unos 400.000 hombres, y sin embargo, este general se ha dirigido al teatro de la guerra cuando solamente la mitad de dichas tropas habíase concentrado en el Extremo Oriente.

Cuenta Rusia 140 millones de habitantes; no le faltan, pues, soldados, y la lentitud de la concentración de sus fuerzas hay que atribuir las á la insuficiencia notoria del ferrocarril transsiberiano.

Rusia ya no puede contar con abastecerse por el lado del mar; si alguno que otro buque consigue fondear en algún puerto ruso del Extremo Oriente, eso no merece ser tomado en consideración.

Quedan solamente dos caminos para los abastecimientos: el transsiberiano y los países fronterizos del teatro de la guerra.

Con respecto á la Manchuria, solamente algunas regiones de esta provincia pueden proporcionar algún ganado y cereales, pero en cantidad limitada.

Para calcular la capacidad de abastecimiento de un país, es menester tener en cuenta su población y ésta es en la Manchuria, según los datos sacados de la tabla de Hübner, de seis habitantes por kilómetro cuadrado, proporción bajísima, pues en algunas naciones de Europa la densidad de población pasa de 200 habitantes por kilómetro cuadrado, siendo el término medio el de 104 como en Alemania.

No hay que contar, pues, con abundantes provisiones sacadas de esta provincia, que á pesar de ser fértil se encuentra muy despoblada y la mayoría de sus campos sin cultivo.

La Mongolia y la provincia del Amur podrían proporcionar algunas provisiones, pero las comunicaciones son tan difíciles que todos los recursos que de esta proveniencia se puedan sacar, con las provisiones que estén en los almacenes, apenas llegarán para los primeros meses de campaña; luego todo tendrá

que venir de Europa y todo el peso del servicio de abastecimientos caerá sobre el transsiberiano, cuyos defectos técnicos no es menester repetir, y además, la distancia de Moscú á Puerto Arturo es de 8.726 kilómetros.

Movimiento del ferrocarril

Al principio decaíase que podían circular en todas direcciones diez trenes diarios.

El Estado Mayor alemán calculaba que sólo podrían circular diariamente siete trenes y por otros conductos se baja hasta seis y aun hasta cuatro.

Aceptando que puedan circular seis trenes, lo que parece más probable, tomadas en cuenta las manifestaciones de Witte según las cuales, los vapores que hacen la travesía del lago Baikal, sólo pueden transportar 40 vagones diarios y además que la ligación futura de la línea contornando el lago Baikal, solo en el otoño de 1905 estará concluída, puede hacerse el siguiente cálculo:

Las raciones diarias de un ejército de 300.000 hombres, comprendidas 90.000 para los caballos, pesan unos 999.000 kilogramos.

Según los datos conocidos, la capacidad de carga de cada tren es de 280.000 kilogramos, ó en otras palabras: para el abastecimiento diario de 300.000 hombres se necesitan tres trenes y medio completamente cargados; para seis trenes circulantes diarios es este el cómputo más elevado admisible, pues por lo menos dos trenes y medio serán necesarios para transportar fuerzas y materias de guerra.

Parece, pues, que el transsiberiano no podrá abastecer sino un ejército de 300.000 hombres y esto no contando con las posibles interrupciones que pueden ocurrir frecuentemente.

Por lo mismo no podrán los rusos oponer á los japoneses fuerzas superiores, porque de estos 300.000 hombres hay que calcular en unos 80.000 los que serán necesarios para guardar el ferrocarril y para guarnecer las plazas fuertes.

Por todas estas razones parece no caber duda de que los rusos serán también vencidos en tierra, pues los japoneses podrán presentar en campo de 400.000 á 500.000 hombres bien adiestrados frente á los cuales tendrán que retroceder los 300.000 rusos.

Publicaciones oficiales

La Gaceta de Madrid, del día 22, publica: **Guerra**.—Real orden disponiendo la devolución del importe de una redención del servicio militar activo.

—Otra, circular, resolviendo varias instancias de sargentos é individuos de tropa relativas al pago de premios de enganche y reenganche.

Hacienda.—Real orden declarando que las primas de amortización de obligaciones emitidas por Ayuntamientos y Diputaciones provinciales no están sujetas á la contribución de utilidades.

—Otra disponiendo que el pescado fresco ó con la sal indispensable para su conservación adeude en lo sucesivo por peso neto.

Gobernación.—Real orden resolviendo el expediente de suspensión y destitución del secretario del Ayuntamiento de Elda (Alicante), D. Eduardo Larroca y Pascual.

—Otra disponiendo se reduzca la temporada oficial del balneario de Belasconco (Navarra), fijándola en el período de 1.º de Julio á 30 de Septiembre de cada año.

—Otra nombrando inspector de tercera clase del Cuerpo de Vigilancia de Cádiz á D. Manuel Anderas.

Instrucción pública.—Real orden nombrando á D. Eugenio Alvarez Dumont profesor numerario auxiliar de Dibujo artístico de la Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid.

Agricultura.—Real orden aprobando las bases determinando el régimen para la aplicación de la rebaja del 30 por 100 sobre los fletes de exportación que perciba la Compañía Trasatlántica, extensiva á 5.000 toneladas anuales de peso ó medida por las líneas subvencionadas.

La del 23 publica:

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden, fecha 14, designando el tribunal de oposiciones á la pensión concedida á los alumnos de las Escuelas de Veterinaria para ampliar estudios en el extranjero.

—Otra, fecha 22, disponiendo se provea en el turno de oposición, agregándola á la convocatoria de igual asignatura del Instituto de Burgos, la cátedra de Geografía general de Europa y de España, Historia de España é Historia Universal, del Instituto de Mahón.

—Otra, fecha 13, resolviendo que el certificado de perito agrónomo y perito agrimensor devengue los mismos derechos establecidos para las certificaciones de ejercicios de bachiller, licenciado ó doctor.

—Otra, fecha 20, disponiendo que, en lo sucesivo, la matrícula de enseñanza no oficial no colegiada para la convocatoria de Junio se efectúe en la primera, en vez de la segunda quincena de Mayo.

—Otra, fecha 19, anunciando á traslación la cátedra de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho del Instituto de Orense.

Agricultura, Industria y Comercio.—Real orden, fecha 14, autorizando á la Compañía The Bacares Iron Ore Mines Limited para construir un muro y tres espigones que eviten las excavaciones de los terrenos que ocupa una Fábrica, propiedad de la expresada Compañía, situada en la playa de Bol, en Aguilas (Murcia).

Boletín Religioso

Cultos

S. I. Catedral.—Empieza el coro á las nueve y á continuación Misa conventual.

Purísima Concepción.—A las ocho, Misa conventual y al toque de Oraciones rezo del Santo Rosario.

Sagrario Catedral.—Los mismos cultos que en la anterior parroquia.

Santa María la Real.—Los mismos cultos que en las dos parroquias anteriores.

San Andrés.—Los mismos cultos que en las anteriores parroquias.

Revista de la Prensa

Madrid, 23—Badajoz, 24

La Correspondencia publica una información de un corresponsal en Rusia acerca de los Hospitales militares.

El Liberal, tratando de la cuestión de Marruecos, dice:

«Admitida la nueva y rara forma de neutralización que Francia se dispone a cultivar en beneficio propio, no tardará Inglaterra en establecer para el Estrecho de Gibraltar la misma teoría. Y entonces, tan anulados y de sobra como estamos en Melilla, en Chafarinas, en Ceuta y en Benizú, lo estaremos en Tárfira, en Algeciras, en Puerto Mayorga, en el Campamento, en Sierra Carbonera, en la Línea de la Concepción y en Los Barrios.»

«Esto es lo que preocupa a la opinión e influye notoriamente en sus juicios y sensaciones.»

Diario Universal trata de la cuestión de Marruecos de que en otro lugar hablamos.

La Epoca recomienda a los periódicos a no torcer la opinión informando apasionadamente en la cuestión de Marruecos que ya discutirán los gobernantes.

El Universo dice que en la cuestión marroquí nada se debe hacer porque nada podemos hacer y añade:

«Pero ¿y el tratado anglo-francés? Ríase usted, amigo. ¿Qué desconsuelo el de los ingleses en el siglo XVI, cuando Alejandro VI dividió las regiones de Ultramar entre portugueses y españoles!... ¡A los pobrecitos ingleses nada les tocó en el reparto!... ¡Quedaron los infelices desheredados!... Y ya los ve usted hoy... Laboremos y esperemos. La historia es larga.»

Un ejemplo del Zar

I

Conviene alguna vez levantar los ojos del terruño de nuestros intereses para recibir la clara luz de los altos ejemplos que iluminan el mundo moral, en el que el hombre vive con más noble vida.

Hoy nos trae la prensa madrileña una noticia que ha de causar honda y duradera impresión en toda alma delicada, en todo corazón generoso, no insensible a lo delicado, liberal y magnánimo. Es la de que el Zar de Rusia, el simpático Emperador Nicolás, ha dispuesto, honrar públicamente a los valientes marineros del Variag y del Korietz que en aguas de Chemulpo, supieron heroicos, correr a una muerte segura antes que arriar el pabellón del Imperio.

El mismo Emperador en persona se ha ocupado en formar el programa que ha de cumplirse en honor de esos valientes soldados, que mejor quisieron perecer muertos que libres en la fuga ó prisioneros de guerra.

El día 28 llegarán estos supervivientes de aquel glorioso Trafalgar asiático, a San Petersburgo: en la estación férrea les esperarán el Gran Duque Alejo, Almirante de la Armada rusa y el ministro de Marina con otros altos dignatarios el Presidente del Cuerpo Colegiado de la Nobleza, el Alcalde de la ciudad...

Los marineros desfilarán luego en la perspectiva Newsky, dirigiéndose al Palacio de Invierno, donde serán revistados por el Emperador.

Después asistirán a un servicio religioso que se celebrará en la capilla de Palacio y que será presenciado por la familia imperial.

El Zar invitará a almorzar a los oficiales del Variag y del Korietz. Por la noche comerán con el Emperador y la Emperatriz las clases y marinería...

«Esta es la vez primera—dice el periódico del que tomamos esta interesante noticia—que en la historia contemporánea conceden los soberanos un honor semejante a sus soldados!»

II

Ciertamente que será un espectáculo conmovedor, ver sentados a la misma mesa al ilustre monarca y al humilde marinero comiendo del mismo pan y comulgando con los mismos amores a la patria y al lustre de la bandera. Con su sangre y su ardimiento patriótico ganaron esos bravos la alta distinción que tanto ansía la vanidad cortesana de estar a manteles con la suprema autoridad del Imperio, cuyas dotes de gobierno, justicia, prudencia, desvelo continuo y continuo trabajo las realza con esa muestra de ternura paternal, delicadeza caballerosa, dignas de la majestad heredada.

Así es como los reyes llegan a lo más recóndito del alma nacional y forman cuidadosos y previsores el plantel de los mejores por la sangre, más útiles al Estado y al pueblo que los codiciosos buscadores del oro, antes plutócratas que patrióticos.

Al soldado que da la vida ¿qué puede dársele en recompensa, sino el honor que merece la honra que se gana con su sacrificio?

«La fama es la paga del valiente y honrándolo según el merecimiento es como pueden subsistir de generación en generación y ser espejo a los demás los que son buenos en el vivir y en el morir en defensa de la patria y sus rectores.»

¡Ah! Si aquí en España nos fueran familiares los cartularios, las viejas cartas castellanas plomadas (ejecutorias, desahoradas, de gracia, de nobleza...)

Los títulos de la realeza al valor para salud del pueblo, nos explicaríamos mejor la sabiduría y justicia del pasado y entenderíamos el por qué hubo un conde que hizo de su cuerpo escudo para salvar al hijo de Alfonso VI en Zalaca; un Pero González de Mendoza que dió el caballo, que fué dar su vida, para salvar a Juan I uno de los mejores reyes en nuestra historia, en el desastre de Aljubarrota; un Alonso de Guzmán que dió al filo del puñal agareno la vida de un hijo que es dar más que la propia para conservar a Tarifa bajo la bandera de Castilla...

El estímulo del honor y de la gloria produce hechos como el de Chemulpo; y son los privilegios, estricta justicia, cuando un espíritu recto los discierne.

¡Ay de los pueblos que pierden ese oriente!

¡Ellos no tendrán héroes nunca!

KALL D'ERÓN.

Badajoz 24 Abril 1904.

EXTREMADURA Y EL BANCO DE ESPAÑA

A los pocos días de publicarse nuestro periódico (el 5 de los corrientes) tuvo el señor Director de esta Sucursal del Banco de España, la atención de remitirnos un ejemplar de la Memoria leída en la Junta general de Accionistas, á

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 24 DE ABRIL).

Estado del tiempo.

Despejado, seco y con bastante calor en las horas centrales: por la mañana y noche fresco.

Por Andalucía llueve copiosamente. En Castilla el frío es riguroso y también llueve y aun nieva.

En nuestra capital, según las observaciones hechas en el Instituto de Badajoz, el estado del tiempo hoy es como sigue:

A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 763'1.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 14'6; termómetro húmedo, 12'0.

Dirección del viento, NE.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado.

A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 760'6.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 21'2; termómetro húmedo, 14'8.

Dirección del viento, NE.; fuerza del mismo, calma; estado del cielo, despejado.

Temperatura máxima, al sol, 30'0; á la sombra, 21'6; mínima, 8'0; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en idem, 10'0.

Los campos.

De los pocos listines que han llegado á nuestro poder, podemos inferir la mejora que han experimentado los campos en nuestra región y que como ya tenemos dicho prometen una buena cosecha. También en Andalucía se presenta una abundante recolección, hasta el extremo (nos dicen) que de seguir así las cosas, será muy corta en el año próximo la demanda de trigos castellanos.

La oferta y la demanda.

No hay operaciones. Los vendedores son bastantes. Las existencias muchas. Los compradores pocos. De ofertas no tenemos más noticias que de Olivenza, donde hay disponibles 200 fanegas de trigo de 95 libras á 47 reales, pero sólo pagan á 46. Algunas partidas de trigo últimamente vendidas, se pagaron á 48 reales fanega.

Mercados extremeños

BADAJOS, 24.—Precios nominales: trigo rubio á 48 reales la fanega de 94 libras; alvares á 50; cebada á 25 la fanega de 68 libras; habas tarrago-

principios de Marzo último. Hasta ayer no tuvimos ocasión de hojearla, ni por tanto de examinar los interesantes datos que contiene referentes á Extremadura, que es lo que más importa conocer á nuestros lectores.

A fines de Diciembre había en Badajoz 31 accionistas del Banco que en junio poseían 1.195 acciones. En Cáceres 42 accionistas poseedores de 953 acciones ó sea en total 73 accionistas y 2.148 acciones que han repartido una utilidad de 110 pesetas por acción, ó sean 236.280 pesetas que representan un interés anual de 4'38 por 100 con relación al precio medio á que se cotizaron las acciones el año último: y de más de un 20 por 100 (el 22 si no estamos equivocados) atendiendo al tipo de emisión (500 pesetas) de las acciones.

Las ganancias líquidas de las Sucursales extremeñas fueron en todo el año 1903:

De Badajoz 182,983'81 ptas.
De Cáceres 74,067'19 »

TOTAL 157,051'00 »

Las existencias de valores mobiliarios en fin de Diciembre eran:

En Badajoz 14.278,610 ptas.
En Cáceres 12.809,441 »

TOTAL 27.088,051 »

Por cuenta del Tesoro público en todo el pasado año se ingresaron y pagaron por las Sucursales

De Badajoz

Ingresos 7.966,718'27
Pagos 7.843,556'18

SALDO 123,162'09

De Cáceres

Ingresos 6.247,420'93
Pagos 5.406,252'97

SALDO 841,167'96

Los descuentos de la Sucursal de Badajoz sobre otras plazas fueron en número de 2.600 por valor de 6.105,982'16 pesetas, dejándole una utilidad de pesetas 9.847'79.

Los de Cáceres fueron 1.773 por valor de 3.713,900'02 pesetas con utilidad de 7.298'73 ídem.

Los descuentos sobre Badajoz fueron 645 importando el principal 6.590,462'15; los intereses 67.256'55 y las existencias 1.736,205'50.

Sobre Cáceres fueron 650 importando el principal 4.933,410; los intereses 52.873'25 y las existencias 1.267,710.

Las negociaciones sobre pueblos en Badajoz fueron: Letras tomadas 1.121 por pesetas 707.281'84; giros expedidos 31 por pesetas 38.451'05, dando una comisión á los corresponsales de esta Sucursal por valor de 3.916'66 pesetas.

Las letras tomadas por la Sucursal de Cáceres 353 para toda la provincia por pesetas 155.013'23; los giros expedidos 144 por pesetas 63.403'62 abonando por comisión á sus corresponsales 2.065'67 pesetas.

Los efectos sobre el extranjero tomados en negociación fueron 7 en Badajoz por 4.923'60 francos; y en Cáceres 2 por 621,6,9 libras.

Los préstamos con garantía de valores mobiliarios que hizo la sucursal de Badajoz, fueron 18 por 62.550 que la produjeron 1,805'82 por intereses.

En Cáceres 1 por 20.000 pesetas é intereses de 20 pesetas.

A principio del corriente año estos préstamos eran en Badajoz 6 por pesetas 16.750 efectivas garantizadas con 66.700 nominales.

En Cáceres ningún préstamo había existente.

De cuentas corrientes de crédito con garantía de efectos comerciales no hubo más que una en Badajoz por importe de 150.000 pesetas, pagándose 30 talones por 357.000 pesetas, con utilidad bancaria de 1.160'30 pesetas.

Cuentas corrientes de crédito con garantía de valores mobiliarios, fueron 87 en Badajoz por pesetas efectivas 1.950,010 y utilidades para la sucursal de 38.497,99.

En Cáceres 61 por 1.374,940 y utilidades de 27.298'39.

A principio de año estas cuantías eran 66 en Badajoz por 211.963'88 pesetas efectivas de crédito disponible garantizado con más de un millón 300 mil pesetas nominales. En Cáceres 52 por crédito disponible de 462.520'38 garantido con cerca de dos millones de pesetas nominales.

Las cuentas corrientes de crédito con garantía personal eran al comenzar el corriente año 183 por pesetas efectivas 4.097,724'46 pesetas efectivas de crédito disponible.

En Cáceres 49 por pesetas 635.266'05.

Los giros sobre el reino en el pasado año fueron en Badajoz 2.135 por pesetas 399.244'02 á cargo del Banco Central y 444.801'21 á cargo de la Sucursal.

En Cáceres 1.453 por 254.535'06 á cargo del Banco y 361.984 al de la Sucursal.

Las cuentas corrientes de efectivo importaban á fin del año de 1903:

En la Sucursal de Badajoz 6.359.630'51 pesetas, y en la de Cáceres 3.779.287'55. Es decir, 10.438.918'06 pesetas en cuenta corriente.

Finalmente, los depósitos en la Sucursal de Badajoz fueron constituidos durante el pasado año en efectivo y efectos en Badajoz de 5.814.381'55 pesetas.

En Cáceres 3.794.404'10.

Ya tendremos ocasión de hacer consideraciones y aplicaciones de estos datos en el curso de nuestros artículos.

K***

Badajoz 24 1904.

LO DE MARRUECOS

El Diario Universal hace la historia de las negociaciones seguidas entre Francia y España para el arreglo de la cuestión marroquí y dice:

«Dicho convenio debía firmarse en 11 de Noviembre de 1902.

«¿Cuál es el texto de ese convenio? ¿Es el que publicó Le Correspondant el año último, y dió origen á universales comentarios muy satisfactorios para el Gobierno español que lo convino? ¿Es el que ha publicado La Unión Militar y ha reproducido El Globo? ¿Lo conoce sir Gibson Bowle, que va á interpelar al Gobierno inglés en la Cámara de los Comunes sobre ese punto concreto? Auténticamente, se ignora, y es esta ocasión de que el Gobierno español lo dé á conocer, puesto que es un secreto que á nadie pertenece más que al país.

«Se demoró la firma unos días; y mientras tanto, en el mismo mes de Noviembre de dicho año, cayó del Poder el partido liberal.

«El Sr. Silvela, presidente del Consejo de Ministros, con su habitual ligereza olvidó sus obligaciones, y se equivocó respecto del interés de la patria. El señor Abarzuza, creyó que no nos era conveniente tratar sólo con Francia; había

En cuanto al negocio de pieles, parece mejora algo en general.

Los cueros de bueyes y vacas se cotizan de 1'35 á 1'40 pesetas kilo en verde; en seco libra menos que los de Buenos Aires y Montevideo; terneras y becerros, de 1,40 á 1'45 también por kilo en verde y en seco libra menos como los de bueyes y vacas.

Las pieles de macho cabrío, de 60 á 65 pesetas la docena, y las de cabras, de 65 á 75.

Los siguientes precios de las pieles lanaras, son: Pieles con lana de carnero, á 53 pesetas la docena; esquiladas, á 33; ovejas con lana, á 30; esquiladas 30; de cordero, de 33 á 36, y de 22 y 1/2 á 25, con ó sin lana.

Las de carnero, secas, rasas, á peso, de 2'25 á 2'50 pesetas kilo; de cordero, de 2 á 2'25; de carnero, lana, de 1'75 á 2.

Supera la demanda de pieles lanaras.

Importación de ganados

Han llegado á Pasajes 125 bueyes y 300 ovejas procedentes de la Argentina, para su venta en España.

Parece que se trata de un ensayo para ver si da resultado el abastecimiento de carnes en algunas capitales con ganados americanos.

Antes de sacrificarlos se les tendrá una temporada pastando en campos de buena yerba.

La riqueza pecuaria

Según el último caso, la riqueza pecuaria española se compone de los animales siguientes: ganado lanar, 12 á 13.000.000; id. vacuno, 2.500.000; idem de cerda, 2.000.000; idem cabrío, 1.500.000; idem mular, 780.000; idem asnal, 750.000; idem caballero, 400.000.

Buen bien; de estas cifras se desprende que, en lugar de seguir proporcionalmente el aumento que durante el pasado siglo ha tenido la población de España (que ha sido próximamente de 40 por 100), ha disminuido en un 23 por 100.

Para contrarrestar esta tendencia perniciosa y antieconómica, y á la vez para procurar el mejoramiento de las especies, deben los ganaderos asociarse al fin práctico de las Cámaras Agrícolas.

Industria azucarera

De las 20 fábricas y 12 trapiches de azúcar de caña, han empezado la molinada 25, en las cuales han entrado desde 1.º de Enero hasta 31 de Marzo

que tratar juntamente con Inglaterra.

«Y entre la ligereza de Silvela y la ineptitud de Abarzuza, el tratado no se firmó. Delcassé se cansó de la informalidad de nuestro Gobierno; incluyó en sus negociaciones con Inglaterra el extremo referente á Marruecos. Cuando el Gobierno conservador tuvo noticia de esta fase del asunto, quiso entonces firmar el convenio celebrado por el duque de Almodóvar; pero Francia no quiso. Delcassé opuso que si nosotros habíamos perdido el tiempo, él no.»

De Cáceres

24 Abril.

La crónica de hoy la echo á toros, pues esto es lo único saliente que hoy merece contarse.

Anoche regresó de Sevilla el ganadero de reses bravas y paisano nuestro, D. José García Becerra, y esta mañana han sido encajonados seis hermosos novillos toros de su ganadería, los cuales se han de lidiar en Zaragoza el 1.º de Mayo. Están bien criados y presentan buena lámina.

Los nombres de los bichos son «Cocinero», núm. 38, negro; «Rosadillo», número 15, negro; «Zancudo», núm. 3, colorado; «Alcahete», núm. 32, berrendo en castaño; «Contador», núm. 16, berrendo en colorado capirote; «Flor de Jara», núm. 46, berrendo en negro capirote.

Según nos han informado, el presidente del Excmo. Ayuntamiento ha hecho ofertas al Sr. Albarrán de Badajoz, para adquirir una corrida de toros con el fin de lidiarlos en la segunda corrida de feria de esta ciudad.

Con motivo de la festividad del día, los alumnos del Colegio de San Jorge, celebraron una encerrona en la Plaza de Toros con tres novillos de capa y uno de muerte.

El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia Territorial, se ha servido acordar que el día 16 de Mayo próximo, principien, en el local del Palacio de Justicia, las sesiones del Jurado, por lo que respecta al segundo cuatrimestre del corriente año.

La Comisión organizadora del mitin monstruo que aquí ha de celebrar el partido republicano, ha publicado un manifiesto en el que se aplaza la reunión para el 12 del próximo Mayo y señalan los oradores que han de intervenir que son los diputados Sres. Menéndez Palleares, Ortega y Méndez, Jaime Anglés, el propagandista Facundo Dorado y Francisco Mecieres, de la juventud republicana de Madrid.

Esta madrugada ha dado á luz con toda felicidad una niña la esposa de nuestro estimado amigo D. Julián Iglesias Caldito.

Con objeto de pasar una temporada en el campo, ha marchado hoy á la dehesa de «Los Mayoralgos», D. José Rosado, acompañado de su distinguida familia.

De Trujillo ha regresado el director de este Hospital Sr. Acedo (D. Joaquín).

M. J.

A los lectores

Si queréis comprar objetos buenos, bonitos y baratos, os recomiendo el acreditado «Bazar del Siglo.»

CALLE DE SAN JUAN, 21.

69.989.610 kilos de caña, envasándose en almacenes 3.726.436 kilos de azúcar.

Sólo ha terminado la molinada un trapiche, y hay siete centros productores que no la han comenzado todavía.

Han entrado en fábricas, con relación á la zafra anterior, 15.403.841 kilos más de caña y envasándose en almacenes 799.148 kilos más de dulce.

De las 50 fábricas de azúcar de remolacha, cinco no han empezado la molinada.

En las 45 restantes han entrado desde 1.º de Julio de 1903 á 31 de Marzo último, kilogramos 843.497.566 de remolacha, envasando en almacenes 93.922.282 kilos de azúcar.

Como en igual tiempo de la campaña de 902-903, se introdujeron 669.760.200 kilos de tubérculo y 69.319.207 kilos de azúcar, resultan introducidos en la campaña actual 173.737.366 kilos más de remolacha y kilos 24.603.075 más de azúcar.

El cultivo del algodón

Procurando el ministerio de Agricultura secundar los fines que se persiguen en el proyecto de Hacienda relativo al cultivo del algodón en España, está practicando activamente las gestiones necesarias para estimular dicho cultivo y en las condiciones más convenientes para los fines agrícolas é industriales que se persiguen.

Por el proyecto del Sr. Osma se conceden premios de gran importancia para los mayores y mejores cultivos de dicho producto.

El director de Agricultura, Sr. Prado y Palacio, pidió informes á Calatayud acerca de cuáles son los algodones de mejor resultado para los fines industriales y una vez conocidos, ha pedido semillas de las clases más aceptadas á las plazas de Aljandria, Túnez y Argel, y á una casa de París, que también las tiene.

Con dichas semillas se harán ensayos de cultivo en las granjas agrícolas de Barcelona, Valencia, Murcia y Jerez, que sirvan á la vez de instrucción para las particulares.

La Dirección de Agricultura facilitará también las semillas á los que deseen cultivarlas, haciéndolo en este caso con la inspección del ingeniero del Estado.

El Gobierno confía en que tales medidas serán un verdadero estímulo para los agricultores, quienes pueden contribuir á remediar la actual crisis algodoneira.

D. E. P.

Don Manuel Ramos Agenjo

Falleció en Casas de Reina
(Badajoz) el día 22 de Abril de 1904,
a los 86 años de edad.

*Sus desconsolados hijos D. Antonio,
Don Claudio, Don Manuel, don
Eduardo, Doña Rafaela y de
más familia,*

Suplican á sus amigos se
sirvan encomendar su alma á
Dios Nuestro Señor, por cuyo
favor les quedarán agradeci-
dos.

Grandes novedades

Inmenso surtido en sombrillas; equipos para novios.
Empiezan á recibirse las de primavera, en cañamozos, batistas, lanas gran fantasía, sedas para vestidos y blusas, alpacas, céfiros, géneros de punto y trajes de caballero.

ANTONIO DONCEL
SAN JUAN, 11

TALLER DE MODISTA
La Madrileña

Establecida en Madrid 17 años, ofrezco á las señoras de Badajoz, un trabajo esmerado y completo en toda clase de vestidos de señora y niñas.
NOTA.—Taller de sastrería. Se confeccionan trajes de señora, hechura sastrera.
Precios convencionales.—Soledad, 26.

Sombrerería de los Franceses
(FUNDADA EN 1840)
Desiderio Morán.

Soledad, 21.—Badajoz
Especialidad en sombreros ingleses y confortables.

Morgán y Elliot

SEGADORAS ALBIÓN

Locomóviles y trilladoras Ransomes.—Arados, sembradoras y rastrillos.—Bombas de todas clases y sistemas.—Instalación de toda clase de industrias.
Dirigirse á Gijón, apartado, 27

BILBAO—GIJÓN—BARCELONA

GRANDES DEPOSITOS DE MAQUINARIA

Thomas Morrison & C.º Ltd.
HUELVA

DEPARTAMENTO
DE
FUNDICIÓN Y TALLERES

Almacén de Hierros y Aceros

Especialidad en prensas hidráulicas y de husillo para la extracción de aceite y vino.
Instalaciones completas de molinos aceiteros medidos por caballería y á vapor.
Herrajes para edificios y fundición de columnas.
Bombas de todos sistemas, malacates, molinos harineros, arados y toda clase de artefactos mecánicos.—Se envían planos, presupuestos y catálogos ilustrados.

SUCURSALES:
Huelva, Londres, Barcelona, Bilbao y Almería

NO DARLE VUELTAS
El Bazar de París
DE
A. TORRES
25, SAN JUAN, 25

Es el más surtido y más barato de Badajoz y toda su provincia.
Especialidad en IMÁGENES religiosas de cartón-madera y objetos para Iglesias, en plata meneses, á precios de fábrica.

Entrada libre.—Precio fijo.

NOTICIERO EXTREMEÑO
DIARIO INDEPENDIENTE
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

<p>Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.</p> <p>Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En la capital, un mes, 1,50 pesetas.—Fuera de la capital, un mes, 1,50 pesetas.—Trimestre, 4,50.—Extranjero, un año, 24 pesetas.</p> <p>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.—Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.—Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.—Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.</p> <p>DESCUENTOS Por un trimestre el 10 por 100. — semestre el 15 por 100. — año el 30 por 100.</p> <p>PAGO ADELANTADO. No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.</p>	<p>Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.</p> <p>Precios de venta 5 céntimos ejemplar.</p> <p>Esquelas de funeral, en 1.ª plana, 0,75 pesetas línea cuerpo 3. En 2.ª, 0,30; en 3.ª, 0,20; y en 4.ª, 0,15.</p>
---	--	--

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

San Francisco

Almacenes al por mayor y menor de hierros, ferretería, drogas y carbones minerales de

Fernando Bigeriego
BADAJOZ

Grandes existencias en vigas de acero para construcciones en todas medidas.
Completo surtido en herrajes para coches y faroles para los mismos.
Cristales planos en todas dimensiones, sencillos, dobles, de colores y dibujos.
Baldosas de cristal para pisos.

Fernando Bigeriego

APARATOS MODERNOS
y accesorios para
MOLINERÍA

Piedras de molino de las mejores canteras de
La Ferté y La Dordoña.

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.

Antonio Riviére. Madrid.
Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35

Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Riviére.

Antonio Rincón y Ramos
Representante en esta provincia de la respetable casa en maquinaria agrícola de los

Sres. Alberto Alhes y Comp.ª
y Agente general de la Compañía de Seguros de incendios y de accidentes del trabajo

«LA HISPANIA»
3, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 3
BADAJOZ

José Rincón y Ramos,
Perito Mercantil y Corredor de Comercio

Préstamos y cuentas de créditos personales y con garantía de valores del Estado é industriales en el Banco de España.
Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa é industriales.
Descuento de letras y pagarés de comercio.

3, Plaza de la Constitución, 3
BADAJOZ.

El Progreso
RAMALLO Y SALAS
PLAZA DE LA SOLEDAD, NÚMEROS 5 Y 6.
BADAJOZ

Grandes talleres y almacenes de muebles de lujo y económicos.—Especialidad en mobiliarios completos de todas clases y estilos.—Exportación á la provincia.
PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIAS.

LA FAVORITA
GRAN HOSPEDERIA DE FRANCISCO SANTOS

Es la hospedería que hace la competencia á todas las fondas y hoteles; sus habitaciones son espaciosas, con vistas á la calle y paseo de San Francisco, punto el más céntrico de la capital.
Este establecimiento está todo iluminado con luz eléctrica; su comedor está á cargo del dueño y bajo la inspección del mismo; el aseo, tanto en la mesa como en las habitaciones, es esmeradísimo.
Puplajes desde 2,50 pesetas en adelante. Hay abonos desde dos pesetas almuerzo y comida, consistente en tres platos el almuerzo y tres la comida con sopa y postres.
Hay salón de recibir, escritorio y piano.
No olvidarse que LA FAVORITA hace hoy la competencia.

CALLE DE VASCO NÚÑEZ, NÚMEROS 1, 3 Y 5.
BADAJOZ

LA CORDOBESA
JOYERÍA Y PLATERÍA
DE CASTELLANO
CALLE DE SAN JUAN, 27, BADAJOZ

Talleres para la confección de todos los artículos y com-posturas.

de ultramarinos finos mejor, más surtido y económico?

¿Cuál es el Establecimiento
La Verdad
de T. PEREZ. 36, San Juan, 36,

Segadoras atadoras
Segadoras simples
y Rozadoras inglesas
marca "HORNSBY,"
Las mejores del mundo

Primer premio en cada uno de los cinco concursos internacionales más importantes en competencia práctica en el campo, contra todos los fabricantes más conocidos.

REPRESENTANTE GENERAL EN ESPAÑA
Edwin Plews. Calle Paul, n.º 2, Jerez de la Frontera

Papel para envolver

Aldama
COSECHERO
Y EXPORTADOR DE VINOS

MANZANILLAS
AMONTILLADOS
JEREZ-MOSCATEL
PEDRO XIMENEZ &c.

Sanlúcar de Barrameda

Esta casa posee los vinos más viejos de Andalucía.

Vicente de Miguel y Gamero
GRAN ALMACÉN DE MUEBLES Y CAMAS DE HIERRO
MORENO NIETO, 7
Depósito y Talleres: Meléndez Valdés, 47

+

SE RECIBEN
Esquelas de Defunción

Hasta las DOCE de la noche en la Administración de este periódico Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2.

NOVEDADES

Se han recibido en tejidos de seda, lanas, batistas y adornos. En sombreros hay lo mejor y más barato.

Dolores Ruiz de Puente
Bravo Murillo, 5, pral., Badajoz.

COLEGIO DEL CARMEN
DIRECTOR:
Don José López Prudencio